


に石川 未来の 尽力ふるさと 伸びゆく
さまざまな視点から一般質問しました！

白山登山者受入体制・
避難所の環境改善について

広域観光道路として重要
安全性の十分な確保を
広域観光道路として重要
安全性の十分な確保を

質問

平成30年12月に石川県側の無料区間で大規模な土砂崩れが起
こり、防護用構造物「ロックシェッド」が損傷した。一日も早い復旧を
求めた結果、令和元年7月には全線開通の運びとなり、迅速な応急
対策工事に感謝したい。今後の全面開通の見通しについてはどう
か。また、危険箇所の点検整備を実施すべきではないか。

応急対策工事が完了し、本格的な復旧に向けた工事を進めている。令和
元年度は崩落した斜面を安定させ、その後にロックシェッドの復旧を予定
している。令和3年度の有料区間開通時（6月頃）には完了したい。今回の
崩落を受け、緊急総点検を行い、対策工事が必要な箇所が12カ所あった。
順次整備を進めたい。今後、岐阜県と協力して安全確保を図りたい。

白山白川郷ホワイトロードは、重要な広域観光道路であることから、全線
開通の目途が立っていたことに安心していました。ところが、令和2年2月
に再び崩落事故が発生したことから、一刻も早い全線開通に向けて、今
後もこの問題に取り組んでいきます。
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白山白川郷ホワイトロード本格復旧について

ジビエについて

石川県内には5つのジビエ加工施設があり、ジビエの加工品や料理を提供する店舗も
増えるなど、新たな観光資源として期待しているところです。ただ、感染イノシシによっ
て、利用の自粛が進むなど、影響は少なくありません。ジビエを資源として定着させるた
めにも、店舗などの経営基盤を安定させるサポートが必要だと考えています。

感染イノシシの利用自粛で
収入減少に対する支援策を

あおり運転根絶・ドライブレコーダー設置について

近年、重大な事故につながりかねない「あおり運転」が問題となっています。そのような
運転の抑止につながるドライブレコーダーは有効であり、公用車への設置を拡大してい
く方針が示されました。また、副次的な効果として、運転者の交通安全意識の向上も期
待できるため、素早い対応を期待しています。

危険なあおり運転の抑止へ
ドライブレコーダーの設置拡大を

美川漁港に所属する漁船にとって、港内と
航路に土砂が堆積し、水深が浅くなると航
行に支障が出ます。問題が起こる前に土砂
を除去してほしいと考えます。

港内と航路の土砂の除去を
漁船の安全な操業を確保

学校施設のエアコン設置状況について

学ぶ意欲を保てる
万全な猛暑対策を

全国住みよさランキング2019の評価について

小松白川連絡道路について

石川県では、白山市が1位、3位に野々市市、8
位に能美市がランクインしています。生活環境
がいかに充実しているかを証明したと言えるで
しょう。人口減少時代において、この結果は絶好
のアピールチャンスとなります。ILAC（いしかわ
就職・定住総合サポートセンター）を中心に移
住体験ツアーやイベントを企画し、移住者の増
加につなげていってほしいです。

生活環境の良さを積極的にアピール
移住者の増加に向けた
体験ツアーやイベントの企画を

新たに能美市、川北町、高山市、下呂市の4市町
を加え、8市町村の商工団体も加入し、令和元
年8月に「国道360号（飛騨地域～小松空港
間）整備促進期成同盟会」に名称を変更しまし
た。建設を目指す動きが加速しており、石川県と
しても道路開通に向けて、事業化への調査を国
に要望しています。石川・岐阜両県の発展に
欠かせないこの道路の着工実現に全力を傾
けます。

県民悲願の道路の開通へ向け
一致団結して国に働き掛け

ＵＩターンＵＩターン

これまでも避難所の良好な生活環境の確保に努めてきた。段ボールベッドの
活用については、9月に実施した県防災総合訓練で実用性の高さを実感し、参
加者からも好評だった。現在、段ボールの関係団体との連携協定の締結に向け
て協議を進めている。

質問時には協議中でしたが、県と中日本段ボール工業組合が令和2年2月に
連携協定を結びました。東日本大震災では、震災関連死の3割が「避難所など
における生活の肉体的・精神的疲労」だったそうです。心身共に負担の大きい
生活環境の改善は行政の責務だと思います。
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災害時に不可欠な
避難所の環境整備を
災害時に不可欠な
避難所の環境整備を

質問

近年、全国各地で災害が相次ぎ、緊急時における避難所の役割は大きく
なっている。健康に影響しかねない過酷な避難所の生活環境の改善に
向けて段ボールベッドが注目を集めており、段ボール業界等と供給協定
を結ぶ自治体が増えている。本県も検討してはどうか。

白山登山者の安全を確保
利便性の向上を目指す
白山登山者の安全を確保
利便性の向上を目指す

質問

白山国立公園の自然環境の保全と登山者の安全確保、交通混雑の緩和
は欠かせない。マイカー規制とシャトルバスの運行状況、県道白山公園
線の整備、別当出合駐車場の現状をうかがいたい。

令和2年度以降もマイカー規制は実施し、シャトルバス運行の継続も目途が
立った。県道白山公園線の二車線化は困難だが、避難所と蓋付き側溝の整備
を進めている。また、別当出合駐車場の利用は平日のみであり、収容台数200
台でほとんどまかなえており、満車となるのは数日だ。

石川県が誇る白山は、古くから庶民に親しまれてきた山であり、登山者が絶え
ることがありません。観光の面から言っても、貴重な資源であることは間違い
なく、今後も交通アクセスの利便性を高め、安全安心な登山環境を整えていく
必要があります。
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豚コレラ対策について

豚コレラに感染した
イノシシの確実な埋却を
豚コレラに感染した
イノシシの確実な埋却を

質問

豚コレラに感染した野生イノシシが令和元年8月に捕
獲されたが、捕獲調査の状況は。また、焼却処分に制限
があった場合の埋却処分の候補地は選定されている
のか。さらに、地元住民に説明なく埋却処分された感
染イノシシの掘り起こしはどう対応するのか。

令和元年7月16日から野生イノシシの捕獲調査を開始し、県内全域で
134頭を検査し、5頭の感染を確認した。焼却施設の処理能力を超える
場合は、市町が埋却候補地を選定しており、白山市では4カ所を確保して
いる。また、地元住民に事前説明がないまま、埋却処分した点については
多大なご迷惑とご心配をかけた。地域住民の皆さまには、心からお詫びを
申し上げ、改めてご説明させていただく。

県と白山市から久保地区、板尾地区に対して、令和元年9月15日に地元
住民に説明がありました。豚コレラのまん延は、畜産農家にとって死活問
題であり、地元住民への丁寧な対応は欠かせません。適切な処分を実施
して、不安を払しょくしてほしいと思います。
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最近の夏は、命が危ぶまれるほどの猛暑日が続き、熱中症対策が欠かせません。そのような中で、
学習環境の整備は喫緊の課題です。県立高校へのエアコン整備は令和2年夏までに終える予定と
なっています。また、県内の公立小中学校では、18市町は完了し、金沢市は令和3年度末までに
終えます。夏場、子供たちが学ぶ意欲を保てるよう、尽力していきます。

皆さまの幸せを実現するために、
地域の活性化に全力で取り組んできました!
皆さまの幸せを実現するために、
地域の活性化に全力で取り組んできました!
皆さまの幸せを実現する

全力で取り組んできました!

手取川河口の浚渫について
しゅん せつ




